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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PENACOVA 
 
 
 
 
 
 

ACTA N.º 5 
 
 
ACTA DA 1ª REUNIÃO DE 
FUNCIONAMENTO DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DE PENACOVA, MANDATO 
2009/2013, REALIZADA NO DIA 31-10-2009 
 

 
 
 
 
 

Aos trinta e um dias do mês de Outubro do ano de dois mil e nove, na Sala de Sessões dos 

Paços do Município, imediatamente após o respectivo acto de instalação, reuniram-se em 1ª 

Reunião de Funcionamento os Membros da Assembleia Municipal de Penacova, eleitos 

para o mandato 2009/2013. --------------------------------------------------------------------------------------  

Assumiu a Presidência o cidadão que encabeçou a lista mais votada, Senhor Pedro Artur 

Barreirinhas Sales Guedes Coimbra, chamando para completar a Mesa dois elementos de 

cada um dos Partidos representados, ficando a mesma constituída pelas eleitas Ilda Maria 

de Jesus Simões e Anabela Bragança Rodrigues Martins. ----------------------------------------------  

Estiveram ainda presentes os seguintes eleitos: António Santos Simões, Sandra Margarida 

Ralha da Silva, Paulo Alexandre de Lemos Coelho, António Almeida Fonseca, Cristina Maria 

Mateus de Oliveira, Pedro Miguel Fernandes da Silva Dinis, Pedro Tiago Figueiredo Alpoim, 

Liliana Sandra Fernandes Silva, José Manuel de Oliveira Morgado, Fernando Miguel Victor 

Rosas, Sérgio das Neves Ribeiro Assunção, Carlos Manuel Santos Sousa, Carla Patrícia 

das Neves Lopes Coimbra, David Gonçalves de Almeida, Luís de Jesus Oliveira Amaral, 

Cristina Maria Nogueira Roma, António Simões da Costa, António Gabriel Martins Sousa, 

Gilberto Albino da Costa Simões, João Filipe Martins Azadinho Cordeiro, Paulo Jorge Duarte 

Dias, Pedro João Soares Assunção, Vasco Manuel Fernandes Viseu, António Manuel 
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Carvalho Rodrigues, António Manuel Teixeira Catela, Luís Miguel Lopes Adelino, Mauro 

Daniel Rodrigues Carpinteiro, Paulo Roberto Coimbra Serra, Gilberto dos Santos Morgado 

Duarte. --------------------------------- -------------------------------------------------------------------------------  

 

---------Assistiram à presente reunião o Senhor Presidente da Câmara e ainda os Senhores 

Vereadores Ernesto Fonseca Coelho, Maria Fernanda Veiga dos Reis Silva e Ricardo João 

Estevens Ferreira Simões.----------------------------------------------------------------------------------------  

 
 
---------O Senhor Presidente em exercício felicitou o novo Executivo Camarário assim como 

os Membros da Assembleia Municipal e ainda o público presente. -----------------------------------  

---------Agradeceu o facto de a tomada de posse ter sido um momento alto do concelho e 

deu inicio aos trabalhos desta Assembleia. ------------------------------------------------------------------  

 

---------Em cumprimento do estipulado no n.º 5 do artigo 45º, da Lei 169/99, de 18 de 

Setembro, alterada e republicada pela Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Senhor Presidente 

em exercício informou que se mantém em vigor o Regimento anteriormente aprovado, sem 

prejuízo de ser efectuada uma revisão futuramente. ------------------------------------------------------  

 

---------Ainda de acordo com o artigo 45º, n.º 1, da supra citada Lei, procedeu-se à eleição 

do Presidente e Secretários da Mesa.-------------------------------------------------------------------------  

---------Para esse efeito, o Senhor Presidente em Exercício propôs que a eleição seja feita 

por meio de listas, tendo a mesma sido aprovada, por unanimidade. --------------------------------  

 

 

 

---------Foi assim declarado um período para apresentação de candidaturas.----------------------  

---------Deu entrada na Mesa uma única proposta, designada por Lista A, assim constituída:-  

 

Presidente: Pedro Artur Barreirinhas Sales Guedes Coimbra;------------------------------------------  

1.º Secretário: António Santos Simões; -----------------------------------------------------------------------  

2º Secretário: Anabela Bragança Rodrigues Martins. -----------------------------------------------------  
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---------Feita a votação, por escrutínio secreto, foram depositados na urna trinta e dois 

boletins de voto, tendo sido apurado o seguinte resultado:----------------------------------------------  

Lista A------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- 18 (dezoito) votos a favor; --------------------------------------------------------------------------------------  

- 13 (treze) votos em branco; ------------------------------------------------------------------------------------  

- 1 (um) nulo.-------------------------------------------------------------------- -------------------------------------  

 

 

 

---------Constituída a Mesa, esta entrou de imediato em funções, passando a ser constituída 

pelos Senhores: Pedro Artur Barreirinhas Sales Guedes Coimbra (como Presidente), 

António Santos Simões (como 1.º Secretário) e Anabela Bragança Rodrigues Martins (como 

2.ª Secretária). -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 

---------Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor 

Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

---------Senhor Presidente da Câmara-----------------------------------------------------------------------  

 

---------Deu as boas vindas aos membros da Assembleia Municipal, salientando que os 

próximos quatro anos são decisivos para o desenvolvimento do Município, esperando contar 

com a colaboração de todos para atingir esse objectivo. Tem a consciência de que nem 

sempre vão partilhar as mesmas ideias, no entanto considera que o objectivo é comum – 

transformar o concelho de Penacova numa terra melhor.------------------------------------------------  

---------Por último manifestou a sua disponibilidade para qualquer eventualidade que julguem 

pertinente. ----------------------------------------- -------------------------------------------------------------------  

 

 

---------Usaram ainda da palavra os Membros da Assembleia Senhores: ---------------------------  

 

 

 

---------David Gonçalves de Almeida (PSD) ---------------------------------------------------------------  
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---------Fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------------------------------------------  

 

---------“31 de Outubro de 1929, com apenas 63 anos de idade, morre em Lisboa António 

José de Almeida. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------Em vésperas de homenagens e romagens, àqueles que nos precederam, quer na 

nossa história pessoal, quer colectiva, desejaria evocar aqui este Penacovense ilustre, que 

além dos seus feitos valorosos, durante os primeiros tempos da República e também antes 

da sua implantação, terá convivido com a realidade da gestão do nosso concelho.--------------  

---------É que, como sabemos, o seu pai, pequeno industrial e comerciante local, chegou a 

ocupar a Presidência da Câmara de Penacova, quem sabe daí tenha colhido alguns dos 

valores que orientaram a sua carreira política marcante na história de Portugal.------------------  

---------Neste dia também, 31 de Outubro, em que inicia um novo ciclo político no nosso 

concelho, fazemos votos para que os valores da liberdade, da democracia e da cidadania, 

defendidos por António José de Almeida, norteiem este mandato autárquico que a partir de 

hoje assumimos perante os Penacovenses.”----------------------------------------------------------------  

 

 

 

---------Carlos Manuel Santos Sousa (PSD) ---------------------------------------------------------------  

 

---------Referiu: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

---------Inicia-se hoje uma nova página da história política do Município de Penacova, no pós 

25 de Abril. O PSD dirige os destinos do Município de Penacova há vinte e quatro anos, com 

certeza a maior parte das pessoas presentes, não se recordam de ver o Partido Social 

Democrata na oposição, assim como não se lembram de ver o Partido Socialista a exercer o 

mandato na Câmara Municipal e a gerir os destinos desta terra. --------------------------------------  

---------Dirigindo-se ao Senhor Presidente da Câmara, ao Senhor Presidente da Assembleia 

e todos os eleitos, deixou votos de um excelente mandato, garantindo que podem contar 

com uma oposição tão responsável quanto aquela que foi a gestão do Município. Foi assim 

que se habituaram a estar e é assim que pretendem continuar, serão uma oposição 

responsável, construtiva, que saberá respeitar aqueles que o elegeram como Presidente da 

Câmara, mas também todos quantos votaram no Partido Social Democrata. ----------------------  
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---------Os sucessos deste Executivo serão os sucessos do Município e todos se irão 

regozijar com o desenvolvimento do concelho. Por parte dos membros eleitos do PSD, 

poderão contar com uma postura vigilante e exigente, sempre com o objectivo de contribuir 

para a melhoria da qualidade de vida das populações.---------------------------------------------------  

 

 

 

---------De seguida o Senhor Presidente da Mesa deu conhecimento do ofício dirigido à 

Assembleia Municipal, relativo à realização do XVIII Congresso da ANMP, dias 4 e 5 de 

Dezembro, no Pavilhão Multiusos em Viseu, sob o lema “Investir nas Pessoas para 

Desenvolver Portugal”. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

---------Participam neste Congresso: o Senhor Presidente da Câmara Municipal, ou o seu 

substituto, o Presidente da Assembleia Municipal, ou o seu substituto, por inerência e ainda 

um Presidente de Junta de Freguesia, eleito em Assembleia Municipal. ----------------------------  

---------Tendo em conta o calendário previsto e a urgência de deliberação sobre esta 

matéria, o Senhor Presidente colocou à consideração da Assembleia Municipal, a inclusão 

deste assunto na presente reunião.----------------------------------------------------------------------------  

 

---------Colocado a votação a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, incluir o 

seguinte ponto: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

- Eleição do Presidente do Presidente de Junta de Freguesia Delegado ao XVIII 
Congresso da Associação Nacional de Municípios Portugueses, a realizar dias 4 e 5 
de Dezembro, em Viseu. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

---------Foi aberto um período para apresentação das respectivas listas.----------------------------  

---------Foram apresentadas duas listas, uma proposta pelo PS, designada por Lista A e 

outra proposta pelo PSD, designada por Lista B, assim constituídas: --------------------------------  

 

Lista A ------------------------------------------------------ -----------------------------------------------------------  

 

- Presidente da Junta de Freguesia de Sazes de Lorvão – Gilberto Albino da Costa Simões; -  
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- Presidente da Junta de Freguesia de Travanca do Mondego – João Filipe Martins 

Azadinho Cordeiro; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Presidente da Junta de Freguesia de Paradela – Paulo Jorge Duarte Dias; ----------------------  

- Presidente da Junta de Freguesia de Figueira de Lorvão – Pedro João Soares Assunção; --  

- Presidente da Junta de Freguesia de Penacova – Vasco Manuel Fernandes Viseu. -----------  

 

 

Lista B --------------------------------- --------------------------------------------------------------------------------  

 

- Presidente da Junta de Freguesia Friúmes – Paulo Roberto Coimbra Serra;---------------------  

- Presidente da Junta de Freguesia de S. Paio do Mondego – António Manuel Teixeira 

Catela. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

---------Feita a votação por escrutínio secreto, registando-se trinta e dois votantes, verificou-

se o seguinte resultado: -------------------------------------------------------------------------------------------  

Lista A – 18 (dezoito) votos;--------------------------------------------------------------------------------------  

Lista B – 14 (catorze) votos.--------------------------------------------------------------------------------------  

 

---------Assim, foi eleito com representante das Juntas de Freguesia no Congresso da 

ANMP, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Sazes de Lorvão – Gilberto Albino da 

Costa Simões. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 

 

---------Antes de encerrar os trabalhos, o Senhor Presidente da Mesa deu a palavra a 

palavra aos membros da Assembleia Municipal, Senhores:-----------------------------------------------  

 

 

---------Paulo Alexandre de Lemos Coelho (PS) -----------------------------------------------------------  
 

---------Em nome da bancada do PS desejou um excelente trabalho à Mesa, na certeza de 

que assim vai acontecer, já que qualquer um dos elementos tem uma larga experiência, pelo 

que certamente irão ter um bom desempenho e as reuniões vão decorrer da melhor forma. 
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Dão também as felicitações ao Senhor Presidente da Câmara, estão convictos do seu forte 

empenho para o desenvolvimento e progresso do concelho, que tanto é ambicionado pelos 

Penacovenses e que hoje revêem em si esse projecto. Um projecto de mais e melhor 

desenvolvimento para o Município.-------------------------------------------------------------------------------  

---------Da bancada do PS esperará, certamente, dedicação e também apresentação de 

novas ideias, sempre no sentido de melhorar o plano que pretende apresentar aos 

Penacovenses. Não será só uma bancada do sim, será uma bancada que estará aqui para 

fortalecer também o trabalho do executivo. --------------------------------------------------------------------  

 

 

 

 

---------Por último, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal fez a seguinte 

intervenção: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

---------“Quero cumprimentar todos, pela forma como decorreu o recente acto eleitoral, que 

primou pela democracia, pela discussão de ideias e sobretudo por aquilo que mais nos deve 

mover, que são os interesses supremos do concelho de Penacova. -----------------------------------  

---------Desejo também agradecer a esta Assembleia a legitimidade que me deu a mim hoje, 

elegendo-me como Presidente da Assembleia Municipal de Penacova. Estarei seguramente 

motivado para que este órgão seja sempre dignificado e de grande elevação. ----------------------  

---------O acto eleitoral do dia 11 de Outubro, foi naturalmente de grande importância, como 

são todos os actos eleitorais, em que o povo do nosso concelho, todos e cada um de nós, 

nos pronunciámos de forma clara. Os resultados foram perfeitamente clarificadores e a lista 

encabeçada pelo Dr. Humberto Oliveira, candidato à Câmara Municipal de Penacova e por 

mim à Assembleia Municipal, obtiverem uma maioria.------------------------------------------------------  

---------Estamos todos cientes das nossas responsabilidades e espero que, sobretudo 

aqueles que vão exercer funções no Executivo da Câmara Municipal, tenham consciência 

daquilo que foram as propostas para o nosso município, os anseios das populações e as 

necessidades de cada localidade e freguesia do concelho. -----------------------------------------------  

---------De salientar também que em eleições não há vencedores nem vencidos, se 

assumimos as nossas responsabilidades, queremos fazê-lo em parceria e em colaboração 

com todos aqueles que hoje aqui estão, inclusivé com os que se irão empenhar na 

oposição, de forma construtiva, dignificando aquilo que é o trabalho autárquico. ------------- 
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---------Todos temos uma responsabilidade - lutarmos pelo nosso concelho, pelas nossas 

gentes e pelas nossas terras. É isso que quero fazer e é também para isso que aqui estou 

em comunhão com todos. ------------------------------------------------------------------------------------------  

---------Confio plenamente nesta Assembleia, conheço muitos daqueles que aqui estão, 

conheço também bem o Executivo da Câmara Municipal e sei que assim poderá ser. À 

política o que é da política, ao desenvolvimento do concelho aquilo que é o nosso empenho 

e trabalho. É neste espírito e é com esta missão que seguramente todos aqui estamos.---------  

---------Como Presidente da Assembleia Municipal eleito, quero agradecer a todos, mas 

também quero dizer que estarei a dirigir estes trabalhos com grande sentido de 

responsabilidade e de forma imparcial, para que decorram com elevado espírito democrático 

e de cidadania.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------Não devemos esquecer que esta é a casa do povo, de todos nós, é também a casa 

da democracia dos cidadãos do concelho. É aqui que todos poderão vir colocar os seus 

anseios, as suas preocupações e os seus problemas.” ----------------------------------------------------  

 

---------Ao terminar a sua intervenção, salientou que pretende que esta Assembleia 

Municipal seja o mais participada possível e nessa perspectiva tenciona, na próxima 

reunião, colocar duas questões à consideração de todos. A primeira refere-se ao horário e 

dia da semana adequados à realização das reuniões deste órgão, que facilite a participação 

de todos, inclusive dos cidadãos deste concelho. A segunda refere-se ao regimento da 

Assembleia Municipal, uma questão por diversas vezes abordada no anterior mandato. ---------  

---------Em algumas ocasiões foi referido que o regimento não era igualitário entre aqueles 

que estavam no poder e a oposição. Por isso e dentro dessa mesma coerência e espírito 

democrático, solicita que na próxima reunião, cada uma das bancadas, indique um 

representante para que se possa fazer uma revisão ao mesmo. ----------------------------------------  

---------Lança ainda dois desafios:--------------------------------------------------------------------------------  

---------O primeiro a todos aqueles que aqui tem a sua representação, no sentido de que 

estas Assembleias sejam cada vez mais participadas, que se debata e confrontem ideias 

democraticamente, sobre temas que realmente interessem às populações. -------------------------  

---------O segundo dirige-se à população em geral, àqueles que representam e que têm 

obrigação de servir, para que também possam participar nestas Assembleias, de forma mais 

aberta e mais democrática.-----------------------------------------------------------------------------------------  

---------Assim, pretende reiteradamente transmitir à população de Penacova que são muito 

bem vindos às reuniões dos órgãos da Câmara e Assembleia Municipal.-----------------------------  
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---------Por último, cumprimentou o seu antecessor, Dr. Luís Morgado, pelos anos que dirigiu 

esta Assembleia Municipal e deixou uma nota de reconhecimento pelo seu trabalho e papel 

politico e também pelo contributo que deu nas últimas eleições autárquicas, ao ser 

candidato à Câmara Municipal.------------------------------------------------------------------------------------  

---------Deixou também um cumprimento ao Senhor Eng.º Maurício Marques, que hoje 

cessou funções como Presidente da Câmara. Muitos dos que aqui estão sabem que travou 

com ele diversos duelos políticos, mas apenas isso – à política o que é da política - e por 

isso sente-se com total legitimidade para reconhecer a sua dedicação, o seu empenho e a 

sua entrega ao concelho de Penacova.-------------------------------------------------------------------------  

---------Desejou uma vez mais, aos colegas da Assembleia, ao Executivo da Câmara 

Municipal e ao público presente, as maiores felicidades nos próximos quatro anos e êxitos 

no desenvolvimento do trabalho de cada um, estando certo que esses serão os êxitos de 

toda a população que se propuseram servir. ------------------------------------------------------------------  

---------Viva Penacova, viva a democracia.---------------------------------------------------------------------  

 

 

 

---------Esta acta foi aprovada, em minuta, por unanimidade, para efeitos executórios 

imediatos. -------------------------------------------------- ----------------------------------------------------------  

 

 

 

 

ENCERRAMENTO 
 

 

---------Não havendo mais nada a tratar o Excelentíssimo Presidente declarou encerrada a 

reunião eram dezassete horas e quarenta e cinco minutos.---------------------------------------------  

 

---------Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta, que vai ser assinada por 

aquele Excelentíssimo Presidente e pelos Secretários desta reunião. -------------------------------  

 


	ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PENACOVA 
	ENCERRAMENTO 
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